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Gemeinde Graal-Müritz         Graal-Müritz,31.08.2019 

 

 

 

 

N I E D E R S C H R I F T 

über die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Schulen, Sport, 

Kultur, Soziales, Senioren und Wohnungswesen am 22.08.2019 

um 18.00 Uhr im Saal der Gemeindeverwaltung Graal-Müritz, 

Ribnitzer Str. 21, 18181 Graal-Müritz 

 

Beginn: 18.00 Uhr      Ende: 21.00 Uhr 

 

Anwesend: GV Herr Völpel bis TOP 2   stellvertretende BV 

  SE Herr Lehmann 

  GV Herr Johannssen 

  GV Herr Steiner- McCall 

  GV Frau Fischer 

  SE Frau Burmeister 

  SE Herr Kay Kröppelien 

 

Gäste:  Herr GV Behrens  

  Herr Hancke  

  Frau Serauky 

  Frau Fronz 

 

Entschuldigt: Herr GV Witt 

 

von der  

Verwaltung: Bgm Frau Dr. Chelvier 

 

Protokoll: Frau Vanselow 

 

Tagesordnung 

Öffentlicher Teil: 

1. Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit 

und der Beschlussfähigkeit durch den Vorsitzenden 

2. Vereidigung SE Kay Kröppelien mit Handschlag durch den Bürgervorsteher 

Herr Griese 

3. Protokollkontrolle vom 16.05.2019 und 18.07.2019 

4. Offene Fragen und Anregungen aus der letzten Sitzung 

4.1.Abstimmung Liste zum Entwurf Aufstellung der zu betreuenden Institutionen 

 in Graal-Müritz (Anlage 1) 
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4.2.Offene Liste: Abstimmung über die Priorisierung und Festlegung Verantwortlichkeit, 

      eventuelle Ergänzungen (Anlage 1) 

4.3.Abstimmung über sozialpolitische Zielsetzung für den Sozialausschuss in der 

      Legislaturperiode 2019-2023 (Anlage 3) 

5. Vorschlag Nutzung Aquadrom durch GV Steiner-McCall (Tischvorlage) 

6. Mitteilungen und Anfragen der Ausschussmitglieder 

7. Mitteilungen und Anfragen der Zuhörer 

Geschlossener Teil: 

8. Wohnungsangelegenheiten 

9. Sonstige Mitteilungen, Anträge und Anfragen 

 

TOP 1 Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit 

und der Beschlussfähigkeit durch den Vorsitzenden 

Der Vorsitzende Herr Lehmann begrüßt alle Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit 

fest. Von 7 Mitgliedern sind 6 Mitglieder zur Sitzung erschienen. 

 Die Einladung ist allen Mitgliedern fristgerecht zugestellt worden. 

        (JSS v. 22.08.2019 TOP 1) 

TOP 2 Vereidigung SE Kay Kröppelien durch den Bürgervorsteher Herr Griese  

Der stellvertretende Bürgervorsteher Herr Völpel vereidigt mit Handschlag den SE Kay 

Kröppelien und verlässt die Sitzung. 

        (JSS v. 22.08.2019 TOP 2) 

TOP 3 Protokollkontrolle vom 16.05.2019 und 18.07.2019 

Die Sitzungsniederschrift vom 16.05.2019 wir bestätigt.  

Abstimmungsergebnis. 2 Ja-Stimmen und 4 Enthaltungen 

Die Sitzungsniederschrift vom 18.07.2019wird bestätigt. 

Abstimmungsergebnis: 5 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung 

        (JSS v. 22.08.2019 TOP 3) 

TOP 4 Offene Fragen und Anregungen aus der letzten Sitzung 

Es werden keine offenen Fragen und Anregungen der letzten Sitzung von den 

Ausschussmitgliedern ergänzt. 

Herr Lehmann fragt bei Herrn Hancke nach, warum keine Besetzung des Kreisbeirates durch 

den Seniorenbeirat Graal-Müritz und keine Besetzung des Beirates mit Behinderungen 

erfolgt. 

Herr Hancke erläutert, dass der Kreisbeirat keine Bereicherung für die Senioren in  

Graal-Müritz aus Sicht des Seniorenbeirates darstellt. Die Prioritäten sind sehr 

unterschiedlich. 

        (JSS v. 22.08.2019 TOP 4)    

 

TOP 4.1.Abstimmung Liste zum Entwurf Aufstellung der zu betreuenden Institutionen 

in Graal-Müritz (Anlage 1) 

Herr Johannssen übergibt an Herrn Lehmann eine Ergänzung zur Aufstellung.  

Die vier Vereine werden aufgenommen und Förderschule in Förderzentrum geändert. 

Herr Lehmann erklärt die Liste und bittet um weitere Ergänzungen.  
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Herr Steiner-McCall erinnert nochmals an die thematische Behandlung „Gesundheit“.  Das 

Thema Gesundheit wird Bestandteil der Arbeit des Sozialausschusses sein und 

 somit ist expliziet die Änderung des Ausschussnamens unbegründet.   

 

Die Aufstellung wird während der Sitzung von Frau Fischer ergänzt bzw. verändert und 

umgehend durch Herrn Lehmann den Mitgliedern zugesendet. 

Die Mitglieder stimmen über die Aufstellung ab. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

        (JSS v. 22.08.2019 TOP 4.1.)  

 

TOP 4.2. Offene Liste: Abstimmung über Priorisierung und Festlegung Verantwortlichkeit, 

eventuelle Ergänzungen (Anlage 2) 

Frau Fischer erläutert die farbliche Gestaltung der Liste nach Priorisierung, Status, 

Inhalt, Beteiligte an der Aktion und Ergebnis. Durch eine ständige Erweiterung bzw. 

Einarbeitung der Ergebnisse während der Sitzungen soll die Liste transparenter und 

lebendiger werden. 

Die offene Liste wird besprochen, einzelne Punkte zusammengefasst, eine Priorisierung 

festgelegt und die Verantwortlichkeit benannt. 

Die Ausschussmitglieder stimmen über die Führung der Liste laut Vorlage ab. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

Die Kindertagesstätte und die Bildung einer AG Schulcampus werden priorisiert. 

Die Kindertagesstätte wird umgehend besichtigt, Gespräche mit dem Elternrat der 

Kita und des Hortes geführt und ein reger Austausch mit dem ASB und der Gemeinde 

angestrebt.  

Die Anschaffung neuer Spielgeräte muss vorangetrieben werden. Herr Lehmann ist zur 

nächsten Sitzung der ArGe eingeladen und wird eine finanzielle Unterstützung beantragen. 

 

Für die Bildung einer AG Schulcampus wird eine Vorlage für die GV erarbeitet. 

Frau Chelvier empfiehlt festzulegen, wie in der AG gearbeitet werden und was über die 

Fachausschüsse hinaus gemacht werden soll. 

 

Ein erstes Treffen der AG Jugendtreff unter der Leitung von Herrn Kosubek hat 

stattgefunden. Lösungsvorschläge für den Jugendtreff werden erarbeitet. 

 

Herr Lehmann möchte für die bessere Außenwirkung des Ausschusses einen eigenen 

Briefkopf entwickeln und bittet um die Genehmigung der Benutzung des Wappens von 

Graal-Müritz.  

         (JSS v. 22.08.2019 TOP 4.2.) 

TOP 4.3. Abstimmung über sozialpolitische Zielsetzung für den Sozialausschuss in der 

Legislaturperiode 2019- 2023 (Anlage 3) 

Die Zielstellung wird besprochen, die Reihenfolge festgelegt und abgestimmt. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

        (JSS v. 22.08.2019 TOP 4.3.) 
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TOP 5 Vorschlag Nutzung Aquadrom durch den GV Steiner- McCall (Tischvorlage) 

GV Herr Steiner-McCall stellt seine Vorlage zur Nutzung des Aquadrom vor. 

Bgm Frau Dr. Chelvier erläutert die Stellungnahme der Verwaltung zum Antrag, der ebenfalls 

als Tagesordnungspunkt auf der Sitzung der GV steht. Aus Sicht der Verwaltung muss u.a. 

beachtet werden, dass eine Besserstellung der Einheimischen gegenüber dem 

kurtaxenzahlenden Urlauber und Tagesgästen rechtlich unzulässig ist. Die Verwaltung 

empfiehlt -nach Zustimmung des Betreibers über eine eventuelle Preisgestaltung- eine 

rechtliche Prüfung.   

Die Kosten für das Schulschwimmen werden bereits von der Gemeinde übernommen.  

Gleiches wäre bei Bedarf für die Kindertageseinrichtungen möglich.  

Sportvereine haben aufgrund des Aquadromvertrages preisliche Vergünstigungen. 

Das Aquadrom gewährleistet die Abgabe des ortsgebundenen Heilmittels mittels Bad in 

unbehandelten Ostseewasser. Dieses ist wichtig für den Statuserhalt „Ostseeheilbad“. 

Es muss weiterhin beachtet werden, dass es sich bei dem Antrag der SPD um Leistungen 

handelt, die aus dem Gemeindehaushalt zu finanzieren sind – der derzeitige Vertrag ist mit 

dem Eigenbetrieb Tourismus und Kur geschlossen und wird aus dessen Haushalt finanziert. 

Zum Jahr 2020 könnten Verhandlungen aufgenommen, der bestehende Vertrag inhaltlich 

nachgebessert oder ein zusätzlicher abgeschlossen werden.  

Nach eingehender Beratung und Veränderung des Beschlussvorschlages wird folgende 

Empfehlung gegeben: 

 

1. Der Antrag der SPD- Fraktion der Gemeindevertretung Graal-Müritz auf 

reduzierte Eintrittspreise für die Einwohner von Graal-Müritz und die Erweiterung 

des Angebotes für Kinder und Jugendliche wird vorbehaltlich einer rechtlichen 

Prüfung befürwortet.   

2. In den angestrebten künftigen Vertragsverhandlungen mit der Aquadrom GmbH 

wird angestrebt, die Verwendung der Gemeindezuschüsse in der Vergangenheit und 

Zukunft offen zu legen.  

3. Zur Konkretisierung des Willens einer Vertragserweiterung wird der bestehende 

Vertrag der Gemeinde Graal-Müritz mit der Aquadrom GmbH zu einem noch näher 

       zu bestimmenden Zeitpunkt gekündigt.  

 

Abstimmungsergebnis: 

Gesetzliche Anzahl der Mitglieder des Sozialausschuss:  7 

Davon anwesend: 6       

Ja-Stimmen: 6 

Nein-Stimmen:  / 

Stimmenenthaltungen: / 

Frau Fischer nimmt den Beschlussvorschlag mit in die Gemeindevertretung am 29.08.2019. 

        (JSS v. 22.08.2019 TOP 5) 

 

TOP 6 Mitteilungen und Anfragen der Ausschussmitglieder 

Bgm Frau Dr. Chelvier informiert über die erfolgreiche Einrichtung schnelles Internet (WLan) 

in der Grundschule. 
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Herr Kampf – Schulleiter der Greenhouse School bittet um Hilfe bei der Klärung der Nutzung 

der Parkplätze für die Lehrkräfte. Diese werden von den Eltern zu Schulbeginn und Ende 

blockiert. Weitergabe an den Wasser- und Wegeausschuss. 

Ab 2020 übernimmt der Landkreis die Prüfung und Vergabe der Kitaberechtigungen wieder 

selber. Bisher wurden diese von der Allgemeinen Verwaltung Frau Vopel erteilt. 

Der entsprechende Vertrag wurde vom Kreis im Zuge der Beitragsfreiheit für den Besuch der 

Kita und Hort gekündigt. Ein Versuch der Bürgermeister des Altkreises Doberan dazu mit 

dem Landkreis noch mal ins Gespräch zu kommen, ist gescheitert.  

Es ist damit zu rechnen, dass mit der Beitragsfreiheit ab 01.01.2020 die Nachfrage nach Kita- 

und Hortplätzen ansteigen wird.  Durch die Regelungen im neunen Gesetz ist mit einer 

Mehrbelastung im Gemeindehaushallt von ca 70 T€ ist zu rechnen. 

Aufnahme der Problematik als TOP für die Novembersitzung. 

  

3 junge Männer im Alter von ca 14 Jahren haben bei Frau Dr. Chelvier vorgesprochen und 

um eine Freifläche in Graal-Müritz zum Sprayen gebeten.  Die Rückseite vom Käsehaus bietet 

sich an.  

 

Herr Johannssen informiert, dass Frau Kohlhof ebenfalls bei den Vorbereitungen zum 

Kindertag für 2020 mitwirken möchte. 

 

Herr Kay Kröppelien teilt mit, dass der Kreuzungsbereich Dr.-Leber-Str. / Lange Str. 

durch die hochgewachsene Hecke nicht eingesehen werden kann, große Unfallgefahr. 

Er empfiehlt den Einsatz eines Verkehrsspiegels.  

Weiterleitung dieses Problems an den Wasser- und Wegeausschuss. 

 

Herr Lehmann informiert über das Jugendcamp 2020 Städtepartnerschaft mit Barsbüttel für 

60 Jugendliche im Alter von 15 bis 18 Jahren.  Die Räumlichkeiten, die Verpflegung und 

Organisation der Abläufe werden von Barsbüttel übernommen. Die Begleitung der 

Jugendlichen durch einige Betreuer ist notwendig. 

Weitergabe des Angebotes an die FFW Herrn Kay Kröppelien, die evangelische Kirche  

Frau Pastorin Pfendt, dem JSW Herrn Lehrke und der DLRG Herrn Andre Rieckhof. 

 

Herr Lehmann spricht noch einmal die Benennung von Senioren für den Kreisseniorenbeirat 

an. Frau Conteduca empfiehlt die Nachfrage bei den Senioren über den Gemeindekurier. 

Herr Hancke informiert, dass die Frist bereits abgelaufen ist. Zwei Senioren sind bekannt, 

der Kontakt wird gehalten. 

 

Herr Lehmann informiert, dass er für die Finanzierung der Fahrt zum Hansapark (40 

Freikarten für Kinder und Jugendliche) einen Antrag bei der ArGe Frei Wohlfahrtsverbände 

stellt.    

 

Herr Steiner-McCall weist daraufhin, dass mehrere Plätze, obwohl dringend benötigt, in den 

Pflegeheimen aufgrund von fehlenden Pflegefachkräften nicht belegt werden können. 

        (JSS v. 22.08.2019 TOP 6) 
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TOP 7 Mitteilungen und Anfragen der Zuhörer 

Frau Fronz bittet doch zukünftig im Sozialausschussmit einem Mikrofon zu arbeiten. 

Die Stimmen der Anwesenden sind zu leise und es wird zu schnell geredet. 

Herr Lehmann nimmt diesen Hinweis an. Zum 19.09.2019 wird ein Mikro und ein Beamer 

zum Einsatz kommen.   

Frau Serauky übergibt an den Vorsitzenden Herrn Lehmann eine Vorlage aus Eigenregie 

über Baudenkmäler in Graal-Müritz, die aus ihrer Sicht unbedingt für die Nachwelt erhalten 

werden müssen. Sie hofft auf eine Aufnahme und Weiterführung mit positivem Ergebnis. 

Herr Lehmann nimmt die Vorlage zur Weiterleitung an. Eine Antwort wird erarbeitet. 

Herr Hancke fragt nach, ob die Gemeinde Einfluss bzw. einen Anreiz auf die Niederlassung 

neuer Hausärzte nehmen kann. 

In einigen Jahren werden mehrere Ärzte in den Ruhestand gehen. Die ärztliche Versorgung 

muss gewährleistet werden. 

 

Ende des öffentlichen Teils 

 

 

Stefan Lehmann       Vanselow 

Vorsitzender        Protokoll 

 

 

 


